LES ASSOCIATIONS D'HABITANTS DU GRAND GRENOBLE LIEN ET OUVERTURE LAHGGLO

Siège: 6, rue du 4 septembre - 38000 GRENOBLE

Tél/Fax: 04 76 87 64 67

Courriel: lahgglo@orange.fr

Rapport d'activités 2007

AMENAGEMENT

Dossier déplacements: l'année 2007 a vu s'accentuer les réflexions touchant le renouvellement du P.D.U* et l'évolution du Schéma Directeur de la R.U.G.*. Accéder à ces dossiers n'a pas été facile, il a fallu forcer quelques portes. Nous sommes quand même arrivés à organiser des réunions de travail comme celle du 11 avril 2006 à laquelle avaient participé tous les acteurs du dossier déplacement et qui nous permettait d'envisager la prise en compte de la participation des habitants. Nous avons organisé à l'Agence d'Urbanisme une réunion de travail le 22 mai 2007.

Nous avons informé tous nos associés et leurs avions envoyé un document d'analyse du P.D.U.*en décembre 2006, mais c'est surtout à l'approche de l'enquête publique que nous avons essayé de dégager et de faire connaître une réflexion objective; elle était centrée sur le constat du manque d'études comme la nécessité d'une lecture prudente de l'évolution des hypothèses afin de présenter les différentes variantes possibles. Il faut signaler aussi que la prise par le Conseil Général de la maîtrise d'ouvrage de la rocade, a contribué à brouiller la visibilité du dossier.

La prise en compte du rapport du commissaire enquêteur a engendré une certaine évolution du P.D.U.* adopté en juillet 2007; la consultation organisée par le Conseil Général (vivement contestée) avec les résultats annoncés recouvre encore bien des interrogations (nous attendons toujours le rapport final que réclamait la C.N.D.P.* avant de répondre à notre saisine).

Nous avons été reçus par M. Claude Bertrand, président du S.M.T.C.* le 6 décembre 2007; il a reconnu ne pas avoir eu connaissance des différents courriers que nous lui avions envoyés; à sa demande nous lui en avons fait parvenir les copies. Il nous a proposé une réunion régulière au moins une fois par an ; une première , de travail, est prévue courant janvier.

Constat : la mobilisation des habitants pour un projet de ce type touchant l'ensemble de l'agglomération, et au delà, est faible (même pour LAHGGLO) alors que cela engage fortement l'avenir, sauf si l'on se sent directement "agressé" :cf. les réactions à La Tronche et St Martin le Vinoux. Nos moyens sont limités: bien qu'ayant chaque fois interpellé nos associations adhérentes et les élus municipaux ou départementaux, les réponses et réactions ont toujours été insuffisantes : ceci rejoint les réflexions lancées lors de notre colloque "Osons Innover" les 16 et 17 novembre 2007.

Pour la suite : la démocratie participative n'étant pas encore "opérationnelle" nous avons maintenant la possibilité de faire jouer la démocratie représentative :les élections. Nous rédigeons pour fin janvier un document permettant de faire s'exprimer clairement sur ces sujets les candidats aux élections territoriales à venir. Chaque association, adhérente ou non, pourra ainsi s'en servir.

*PDU: Plan de Déplacements Urbains

RUG: Région Urbaine Grenobloise

CNDP: Commission Nationale pour le Débat Public

SMTC: Syndicat Mixte des Transports en Commun

Le Schéma Directeur d'Aménagement et d'Urbanisme (SDAU) : il a été voté en juillet 2000, il devait être revu en 2010.La loi lui a substitué le Schéma de Cohérence Territorial (SCOT). LAHGGLO a suivi les groupes de travail pour le suivi de ce SDAU et les journées organisées par le SMTC pour l'élaboration du futur SCOT; elle a également organisé des réunions de travail ou publiques:par exemple celle sur le prolongement de la ligne B du tram.

LES ASSOCIATIONS D'HABITANTS DU GRAND GRENOBLE LIEN ET OUVERTURE LAHGGLO

Siège: 6, rue du 4 septembre - 38000 GRENOBLE

Tél/Fax: 04 76 87 64 67

Courriel: lahgglo@orange.fr

DEMOCRATIE ET PARTICIPATION

La participation est la raison d'être des unions et associations d'habitants dans les quartiers C'est donc, normalement, celle qui nous mobilise le plus. Quand nous abordons des problèmes "techniques" c'est toujours avec cet objectif que nous le faisons, qu'il s'agisse des procédures type SCOT, ou même des déchets, des risques majeurs, de la qualité de la vie etc..

- Réseau régional de Démocratie participative:
 En 2007 nous avons participé aussi activement que possible à ce réseau ainsi qu'aux "matinées de la Tronche :; nous étions présents à Cran-Gevrier (74), à Cléon d'Andran (26) à Charbonnières (69) au colloque mondial sur la participation à Grenoble et Lyon, ainsi qu'à St Martin le Vinoux et à Eybens
- 2. Nous avons été invités par la Commission Internationale pour la Protection des Alpes (CIPRA) aux journées de travail d'Autrans et de St André des Alpes (26)
- 3. Cette année a été fortement marquée par des rencontres avec des élus et des associations françaises et étrangères : Voisins-Voisines avec les Suisses à Lyon, et surtout par la préparation et la tenue du Colloque national "Démocratie Locale: Osons Innover". Organisé par le Comité de Liaison des Unions de Quartier (CLUQ) de Grenoble, l'Institut d'Etudes Politiques et LAHGGLO, ce colloque à partir d'un inventaire des obstacles à la participation des citoyens, a recherché et proposé des pistes de réformes à obtenir. Un texte (ci-joint) a été adopté et sera proposé aux candidats aux élections municipales et départementales et à l'Etat ; nous souhaitons qu'il débouche sur un débat national pour une Nouvelle Organisation Territoriale démocratique et efficace.

Cette rencontre a été une réussite malgré des difficultés importantes dues aux grèves des étudiants et des cheminots; nous tenons à remercier beaucoup la ville de Grenoble qui nous a aidé avec une grande efficacité.

ACTIVITES COURANTES DE LAHGGLO

Nous avons bénéficié pendant 6 semaines du travail de 4 volontaires d'UNIS-CITE (1 jour par semaine) Nous les avons chargés d'une mission d'informations auprès des associations de quartiers de l'agglomération. Dans un premier temps il s'agissait pour eux, à partir des documents archivés au siège, de savoir ce qu'était une union de quartier. Dans un deuxième temps, nous leurs avons demandé de prendre contact avec les unions en les interrogeant sur leurs activités et surtout sur leur connaissance de LAHGGLO, leurs attentes et leurs critiques. Par la même occasion, nous voulions savoir quelle place les jeunes prenaient dans la vie de l'association et d'abord s'ils y étaient présents.

Les volontaires ont ensuite envoyé un questionnaire aux associations; les réponses ont été en général positives quant à leur connaissance de LAHGGLO et à son utilité. Par contre, presque toutes ont signalé leurs difficultés à intéresser les jeunes !

Les Risques Majeurs: Nous avons participé activement au Comité d'Actions des Ruines de Séchilienne et étions présents à la Commission Locale sur le Risque de Séchilienne (CLAIRS) mise en place par le Préfet de l'Isère. A Grenoble, nous avons organisé une réunions d'information aux grenoblois sur le thème des risques d'inondations; Messieurs Robert Veyret, président et Jean-Noêl Gachet, directeur du SYMBHI, nous ont présenté leurs objectifs concernant Séchilienne; réunion réussie avec une soixantaine de participants, habitants de l'agglomération. Robert Veyret et le bureau

d'études (présent) nous ont affirmé que les objections et les propositions du Comité d'Actions seront étudiées et prises en considération par le bureau ; les résultats devraient être connus en juin 2008.

LES ASSOCIATIONS D'HABITANTS DU GRAND GRENOBLE LIEN ET OUVERTURE LAHGGLO

Siège: 6, rue du 4 septembre - 38000 GRENOBLE

Tél/Fax: 04 76 87 64 67

Courriel: lahgglo@orange.fr

Participation au Conseil de Développement de Grenoble-Alpes-Métropole (la Métro) LAHGGLO est très impliquée et présente dans ce conseil : I membre titulaire, I suppléant, 2 participants régulièrement aux commissions (Espace-Développement, Réflexe logement, Charte Agricole)

Politique de la Ville (poliville) Notre programme, aidé par la Métro, comportait des journées d'échanges entre habitants et élus : 3 journées à Bourgoin-Jallieu, agglomération lyonnaise et Genève et deux journées à Rennes à organiser en 2007 et 2008. A ce jour, seule a été réalisée la visite à Bourgoin-Jallieu le 16 octobre, qui a été très réussie (accueil par Alain Cottarlorda, un adjoint à l'urbanisme et des habitants associés ou non). Le voyage à Rennes aura lieu les 16 et 17 janvier 2008, celui de Genève en avril et celui de Lyon après les élections. L'objet de ces journées est essentiellement de faire prendre conscience aux participants grenoblois des problèmes et initiatives des collectivités des départements dans la Région et de s'informer sur des expériences d'autres

ACTIVITES DIVERSES

LAHGGLO participe en tant qu'adhérente ou non, à quelques associations :

- AURA: association des usagers et riverains d'Athanor
- Alertes : association pour la qualité de la vie des personnes âgées, un représentant est au conseil d'administration.
- CLARG, comité de liaison des associations de retraités de Grenoble
- AEDTEF, association européenne pour le développement du transport ferroviaire
- Un Toit pour Tous, présence à des réunions ouvertes

Vie statutaire de LAHGGLO

- Assemblée Générale le 31 janvier 2007 : présence d'une délégation des associations de quartiers du Grand Bruxelles
- Une permanence est assurée par des membres du bureau tous les mardis matins
- Une réunion de bureau par mois
- Une réunion du Conseil d'administration par trimestre.